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Niederschrift der 4. öffentlichen Sitzung des Ortsbeirates Petterweil im Jahr 2021. 

Datum der Sitzung:  10. November 2021 

 

Anwesenheit Ortsbeiräte: Herr Bezkowiak, Michael  (FDP)   

     Frau Börstler, Michelle  (SPD)   

     Herr Gauterin, Albrecht  (CDU)   

     Frau Milnik, Anke  (CDU)   

     Herr Vesper, Dennis  (SPD)   

Magistrat:   Herr Theiß, Stephan 

Stadtverordnete:   Herr Schrage, Thomas / Herr Seiferth, Wolfgang 

Pressevertreter:   Jürgen W. Niehoff 

Weitere:   ca. 35 Bürgerinnen und Bürger waren während der Sitzung anwesend. 

Protokollant/in:   Frau Börstler, Michelle 

Sitzungsbeginn:   20:00 Uhr 

Sitzungsende:   22:10 Uhr 
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Ausführliches Protokoll der Tagesordnungspunkte: 

Nr. Tagesordnungspunkt Inhalt, Vermerk 
 

1. Eröffnung, Begrüßung Die Sitzung wurde durch den Ortsvorsteher Herrn 
Dennis Vesper eröffnet. 

1.1 Feststellung der Beschlussfähigkeit 

Bei Anwesenheit von mindestens 3 gewählten 
und berufenen Ortsbeiratsmitglieder/-innen ist 
der Ortsbeirat beschlussfähig. 

Insgesamt sind 5 Ortsbeiratsmitglieder anwesend. 

Der Ortsbeirat ist beschlussfähig. 

 

1.2 Genehmigung des Protokolls Das Protokoll wurde einstimmig angenommen. 

1.3 Aufnahme weiterer Tagesordnungspunkte Dennis Vesper bat unter dem 6. 
Tagesordnungspunkt Anträge den 
Tagesordnungspunkt 6.3 Gehwegerneuerung nach 
Schnittinstallation zu ergänzen 

1.4 Genehmigung der Tagesordnung 

 

Die neue Tagesordnung wurde einstimmig 
angenommen. 

 

 

Nr. Tagesordnungspunkt Inhalt, Vermerk 
 

2. Verabschiedung der Niederschrift der Sitzung 
vom 2. September 2021 

Per Handzeichen wurde die Niederschrift einstimmig 
beschlossen. 

 

 

 

Nr. Tagesordnungspunkt Inhalt, Vermerk 
 

3. Mitteilung des Ortsvorstehers 
 

Herr Vesper begrüßte alle Anwesenden und führte 
folgende Punkte auf: 

3.1 Schilder „Biber“ 
 

In der Vergangenheit wurden die Biber durch 
Fußgänger, welche abseits der Gehwege unterwegs 
waren, gestört. Es wurden Hinweisschilder mit 
einem QR-Code aufgestellt. Hierdurch kann man sich 
Videos von den Bibern anschauen ohne die Biber zu 
stören. Wir erhoffen dadurch weniger Störungen der 
Biber und Zerstörung der Natur. 

3.2 Beklebung Glascontainer 
 

Die Glascontainer werden mit einer Beschilderung 
versehen, aus welcher hervor geht, wo weitere 
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Glascontainer in Petterweil zu finden sind. Dadurch 
sollen künftig überquellende Glascontainer 
verhindert werden. 

3.3 Sparkasse Oberhessen bleibt ausschließlich 
eine SB Filiale 
 

Unsere Bankfiliale der Sparkasse Oberhessen wird 
eine SB Filiale werden. Sie wird auf den 
Bankautomaten und Kontoauszugsdrucker hin 
reduziert. Die Sparkasse wird zukünftig nicht mehr 
mit Personal vor Ort besetzt sein. Wenn zukünftig 
eine Beratung benötigt wird, so muss man künftig in 
die Filiale in Karben ausweichen. 

3.4 Bitte um Heckenrückschnitt an alle Anwohner Da die Brut- und Setzzeit geendet hat, werden alle 
Anwohner gebeten ihre überstehenden Bäume und 
Hecken entsprechend zurückzuschneiden. 

3.5 Hundekot-Station Ein Nachfolger für die Patenschaft „Hundekot 
Station“ wird im Bereich Riedmühlstrasse/Bolzplatz 
und Radweg Ortsausgang/Blumen Klötzl gesucht. 
Der bisherige Pate ist umgezogen. Interessenten 
werden gebeten, sich beim Ortsvorsteher zu 
melden. 

3.6 Erinnerung an Abstimmung Radschnellweg Das Land Hessen hat aktuell eine Umfrage über den 
neuen Radschnellweg. Eine der vier vorgeschlagen 
Radstrecken verläuft hierbei durch Petterweil. Es 
wurde auf diese Umfrage hingewiesen mit der Bitte 
hierbei mitzuwirken. 

3.7 Giftköder für Hunde Es kam erneut zu einem Giftködervorfall. Ein Hund 
sei an einem Giftköder verstorben. Daher der Appell 
an alle Hundebesitzer, auf ihre Hunde und auf das, 
was sie draußen fressen, zu achten. 

3.8 Betreuungsangebot der jetzigen „schlauen 
Füchsen“ 

Das Kindergartenangebot endet für die jetzigen 
„schlauen Füchse“ am 31. Juli 2022. Die Schule 
beginnt jedoch erst fünf Wochen später. Es besteht 
nun die Möglichkeit, dass die „schlauen Füchse“ 
weiter bis zum 26. August 2022 im Kindergarten 
betreut werden können, sofern beide Eltern in 
dieser Zeit keine Betreuung der Kinder 
gewährleisten können. 

 

 

 

Nr. Tagesordnungspunkt Inhalt, Vermerk 
 

4. Mitteilung des Magistrats 
 

Herr Theiß begrüßte alle Anwesenden und führte 
folgende Punkte auf:  

4.1 Status Baugebiet „Nördlich der Fuchslöcher“ 

• Informationsveranstaltung vom 18. 
Oktober 2021 

Für das Baugebiet „Nördlich der Fuchslöcher“ läuft 
bis Ende November das Bewerbungsverfahren für 
die Grundstücke. Den Bewerbern soll Anfang 2022 
Rückmeldung gegeben werden. 
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Die Planung des Neubaus der Feuerwehr ist bereits 
abgeschlossen. Der Neubau soll Ende 2022 
beginnen. Die Planungsphase der neuen KiTa soll 
Ende 2022 abgeschlossen sein. Der Bau der KiTa wird 
für Anfang 2023 angesetzt. 

4.2 Sanierung „Alte Heerstraße“ 

• Status Bauabschnitt 2 

• Planung Bauabschnitt 3 

• Umleitungsverkehr/Ergebnis Blitzer 
Höferweg 

 

Der Bauabschnitt 2 ist fast beendet. Der 
Bauabschnitt 3 soll ab KW 48 beginnen. Die 
Sanierungsarbeiten sollen im April/Mai 2022 fertig 
gestellt werden.  
 
Auf der Umleitungsstraße „Höferweg“ wurden 
zwischenzeitlich Geschwindigkeitskontrollen 
durchgeführt. Anwohner merkten an, dass sich 
während der Kontrollen die 
Geschwindigkeitsübertretung merklich verbessert 
haben. Nach Reduzierung der Kontrollen, ist wohl 
aber das alte Fahrverhalten zurückgekehrt. Weitere 
Geschwindigkeitskontrollen wurden angeregt. Auch 
wurde angeregt mehr „Tempo 30“ Schilder bzw. die 
„30“ Geschwindigkeit als Piktogramm auf die Straße 
zu schreiben. 

4.3 Status geplanter Bauabschnitt 
Sauerbornstraße 
 

Die Malerarbeiten im Albert-Schäfer-Haus sind fast 
abgeschlossen. Die weiteren Renovierungsarbeiten 
werden voraussichtlich Anfang 2022 beendet sein. 

4.4 Ausbau Glasfasernetz Es kam bereits zu Verhandlungen mit 
unterschiedlichen Anbietern für das Glasfasernetz in 
Karben. Ein Vertrag dazu soll noch dieses Jahr 
unterzeichnet werden, sodass im Jahr 2022 der 
Ausbau des Glasfasernetzes beginnen könnte. Es 
wird dazu im kommenden Jahr eine Umfrage der 
Petterweiler Hausbesitzer geben. Ca. 40% der 
Haushalte im jeweiligen Ortsteil müssen den Ausbau 
des Glasfasernetzes wollen, damit der Ausbau 
umgesetzt werden kann. 

 

 

 

Nr. Tagesordnungspunkt Inhalt, Vermerk 
 

5. Status Starkregenvorsorge für Petterweil 

• Ergebnis vom Antrag der 3. Sitzung 

• Ergebnis der 
Stadtverordnetenversammlung 

Herr Dennis Vesper fragte beim Vertreter des 
Magistrats, Herrn Stephan Theiß, nach den 
Ergebnissen des Antrags zu der Starkregenvorsorge. 
Dieser gab an, dass eine Risikoanalyse für die 
Starkregenvorsorge in ganz Karben geplant ist. Das 
Ergebnis der Analyse stehe noch aus. 
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Nr. Tagesordnungspunkt Inhalt, Vermerk 
 

6. Anträge 
 

 

6.1 Dorffest; 50 Jahre Petterweil Stadt Karben 
 

Alle Parteien bringen den Antrag ein, das Jubiläum 
gebührend zu feiern. Man erbittet hierfür die Stadt 
Karben um eine finanzielle Unterstützung in Höhe 
von 5000,-€. 
Der Antrag wird einstimmig angenommen.  

6.2 Neue Mülleimer an allen Plätzen mit 
Glascontainern 
 

Alle Parteien bringen den Antrag ein, dass alle 
Petterweiler Standorte mit Glascontainern, künftig 
Mülleimer besitzen sollten. Es wurde angemerkt, das 
an den Standorten Schloßstraße und 
Heitzhöferstraße sich Mülleimer in der Nähe 
befinden würden, die betreffenden Personen waren 
sich aber nicht ganz sicher. Voraussichtlich werden 
also „nur“ vier neue Mülleimer benötigt und nicht 
sechs. Alle Standorte sind bitte vorher zu prüfen und 
ggf. um einen fehlenden Mülleimer zu ergänzen. 
Der Antrag wird einstimmig angenommen.  

6.3 Gehwegerneuerung nach Schnittinstallation Die OVAG plant im kommenden Jahr großflächig 
neue Stromkabel in Petterweil zu verlegen. Diese 
sollen durch eine Schnittinstallation in das Erdreich 
installiert werden. Alle Parteien bringen hierbei den 
Antrag ein, hierbei die betreffenden Gehwege 
gänzlich neu zu gestalten und sich dabei optisch an 
den lokalen Gegebenheiten zu orientieren. 
Der Antrag wird einstimmig angenommen.  

 

 

 

Nr. Tagesordnungspunkt Inhalt, Vermerk 
 

7. Terminabstimmung 2022 der Petterweiler 
Vereine und Kirchen 
 

Zwischen den Kirchen und Vereinen in Petterweil 
wurden die anstehenden Termine für das Jahr 2022 
besprochen. Die besprochenen Termine liegen als 
Anlage mit bei. 
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Nr. Tagesordnungspunkt Inhalt, Vermerk 
 

8. Diskussionsrunde: Wiedereinführung von 
Sperrmüll; Pro und Contra 

Nach kurzer Diskussion über das Thema 
„Wiedereinführung des Sperrmülls“, wurde ein 
Prüfantrag erstellt. Es wird erbeten eine neutrale 
Prüfung hierfür durchzuführen was Vorzüge, aber 
auch Nachteile (z.B. Kosten) auf den Bürger 
zukommen würde. 
 
Der Prüfantrag wurde von SPD und FDP 
angenommen. Die CDU hat sich hierbei enthalten.  

 

 

 

 

Nr. Tagesordnungspunkt Inhalt, Vermerk 
 

9. Offene Fragen, Diskussion  

9.1 Ganztagsangebot an der Lilienwaldschule In der Lilienwaldschule soll es ab dem nächsten 
Schuljahr ein Ganztagsbetreuungsangebot geben. 
Wenn die Eltern sich für ein solches Angebot 
entscheiden, können die Kinder bis zu fünfmal die 
Woche bis 17:00 Uhr betreut werden. Eine flexible 
Abholung vor 15:00 Uhr ist nicht möglich. 

9.2 Grünpflege am Radweg aus Petterweil 
Richtung Okarben (K9) 

Es wurde angemerkt, dass der Radweg aus 
Petterweil Richtung Okarben stark zugewachsen ist. 
Eine Benutzung des Radwegs in beide Richtungen sei 
dadurch gefährlich. Außerdem würden 
herabgefallene Blätter auf dem Radweg liegen, 
sodass man mit dem Fahrrad wegrutschen kann. 
Herr Theiß nimmt diese Kritik mit in den Magistrat.  
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Nr. Tagesordnungspunkt Inhalt, Vermerk 
 

10. Schließung der Sitzung 
 

Die Sitzung wurde durch den Ortsvorsteher Herrn 
Vesper geschlossen. 

10.1 Sitzungsende 
 

22:10 Uhr 

 

 

 

Dennis Vesper Michelle Börstler 

Ortsvorsteher Schriftführerin 
 

 


